

**ALCA-COMITÉ DE REPRESENTANTES GUBERNAMENTALES
SOBRE LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL.**

**NOMBRES: DR. RICARDO MARCOS BUZO DE LA PEÑA y DR. GERMAN
DE LA REZA.**

**DIRECCIÓN: LLUVIA #481-B
JARDINES DEL PEDREGAL
01900, MÉXICO, D.F.
MÉXICO.**

**ORGANIZACIÓN: UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
MÉXICO, D.F. MÉXICO**

PAÍS: MÉXICO

NÚMERO DE PÁGINAS: 1.-(UNO) IDIOMA: ESPAÑOL

**TEMAS ABORDADOS:
POLÍTICA DE COMPETENCIA
SOLUCIÓN DE CONTROVERSIAS
DERECHOS DE PROPIEDAD INTELECTUAL
ACCESO A MERCADOS
SUBSIDIOS, ANTIDUMPING Y DERECHOS COMPENSATORIOS
PROCESO DEL ALCA.**

RESUMEN EJECUTIVO

El interés principal de nuestra participación, como miembros de un grupo de investigadores universitarios que estudiamos la Integración en las Américas, consiste en darle seguimiento al proceso de negociaciones que están conduciendo al diseño del Área de Libre Comercio en las Américas (ALCA). La perspectiva de nuestro análisis toma como referencia básica al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por sus siglas en inglés) y el papel que puede jugar como modelo integrador susceptible de fusión con otros espacios de integración económica, presentes actualmente en el hemisferio occidental.

La posición peculiar geoeconómica de México, como país contiguo de Estados Unidos y como el único país en desarrollo, inserto en América Latina, que a suscrito un convenio de liberalización comercial con el país predominante de las Américas, es el elemento que impulsa nuestro deseo de participar en el debate sobre el ALCA, considerando la dinámica de las características del entorno sobre el cual se proyecta vincular a los países del hemisferio.

Los aspectos que pretendemos abordar, otorgándoles un tratamiento privilegiado en nuestros estudios son: el acceso a mercados, los subsidios, las medidas antidumping y los derechos compensatorios, así como los mecanismos de solución de controversias, las políticas de competencia y los derechos de propiedad intelectual. Se trata en síntesis del repertorio de tópicos divorso, cuyo curso revisaremos al nivel real, y empírico, de su desempeño en el curso de las relaciones de México en el NAFTA, y particularmente del comercio bilateral de México con Estados Unidos, y al

nivel hipotético, o teórico, del posible manejo de estos temas en el ámbito de

la relación entre los diversos espacios de integración que se describirán en el
ALCA.